

RECENSIONES

JOHN HENRY NEWMAN, *Via Media de la Iglesia Anglicana* (Bibliotheca Oecumenica Salmanticensis 22) (Salamanca: Cátedra J. H. Newman UPSA-CEOE «Juan XIII» 1995) 440 pp. Introducción, trad. y notas de A. Boix. Presentación y ed. de A. González Montes y F. Rodríguez Garrapucho.

La vida y la obra teológica de John Henry Newman comienzan a ser mejor conocidas en España. La cátedra fundada en la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia de Salamanca (que lleva por nombre justamente el del insigne converso y posteriormente Cardenal), erigida por los Reales Colegios Inglés (Valladolid) y Escocés (Salamanca), se ha propuesto como una de sus principales tareas la traducción al castellano de las obras de este relevante teólogo y hombre de fe. Por primera vez se presenta en lengua castellana al público de habla hispana una de las obras teológicas más densas de Newman. Obra capital del periodo anglicano, imprescindible para entender la trayectoria intelectual de este autor en su búsqueda incansable de la Verdad. Obra que muestra el estado espiritual de un hombre al que se le va cerrando un camino eclesial y se le va abriendo uno nuevo.

En el momento de la primera edición de esta obra (1837), Newman se encontraba en una encrucijada vital. Había salido ya por estas fechas de su evangelismo de corte calvinista (por influencia de su colega Hawkins, sobre todo) y lo rechazaba con todas sus fuerzas. Por otra parte, era imposible para él pensar en hacerse católico. La Iglesia Católica le parecía entonces haberse desviado gravemente de su autenticidad original, sobre todo en sus desarrollos doctrinales y disciplinares no contenidos en la Escritura ni en la tradición antigua. Su sentimiento antirromano no se deja disimular en las abundantes descalificaciones que a esta Iglesia dirige, de los cuales luego sabrá arrepentirse.